



**Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la
Universidad Anáhuac México, en la Toma de Protestas de las
Sociedades de Alumnos 2016-2017**

10 de Agosto de 2016

Universidad Anáhuac México Campus Norte

Déjenme compartirles algunas reflexiones. Una primera es que quiero, presidentes de FESAL y equipos que con ellos trabajan, sobre todo los equipos que están entrando, quiero decirles que ustedes están llevando a cabo su gestión en un momento muy importante de la Universidad.

Como ustedes saben, mañana 11 de agosto, se oficializa lo que ya estamos viviendo desde el día 1 de Julio, que es la vivencia de la Universidad Anáhuac México en dos Campus: Campus Norte, donde estamos ahora nosotros, y Campus Sur. A partir de mañana, la Anáhuac Norte desaparece, o sea que Carlos - es que yo le digo Carlos, le digo Carlitos de hecho-, Licenciada Fernanda, ustedes son las últimas presidentas de FESAL de la Anáhuac Norte y, con ustedes dos, comienza la presidencia nueva de la Universidad. Esta es una rayita

muy pequeñita, pero es una rayita que habla mucho de lo que ustedes, jóvenes de FESAL, tienen que llevar a cabo.

A ustedes les va a tocar una tarea que no les ha tocado a las generaciones anteriores, y es no solamente representar a los jóvenes de este Campus, sino también aprender a hacer equipo con los presidentes de las Sociedades de FESAL, del Campus Sur para hacer una única Comunidad Universitaria. Esto es muy rico, esto es muy valioso, y de verdad creo que esto les va a permitir a ustedes desarrollar una habilidad, un saber hacer, un sentir muy particular.

Hay una parte de ustedes que sin duda tiene que crecer, y a lo largo de este año va a crecer; a mí me ha gustado mucho lo que han platicado los presidentes salientes, y lo que Fernanda platicó fue lo que significa ser presidente y me llamó mucho ese “atrévase a todo, arriésguense a todo”, sentado desde una silla muy a gusto y muy cómodo, es muy fácil decirlo, pero es verdad.

A lo largo de este año, jóvenes de FESAL, ustedes van a llevar a cabo una, -déjenme que lo ponga así -, una metamorfosis, un cambio. ¿Cuál es el cambio? El otro día, en la Bienvenida de Integridad Universitaria (BIU) que tuvimos, la Escuela de Artes representó, una obra, algunos extractos de una de las grandes obras del teatro musical moderno: *The Lion King*, “El Rey León”, y en el corazón del Rey León, en el corazón de Simba, hay tres movimientos que a lo mejor son tres movimientos que ustedes como presidentes de FESAL, como equipos de los presidentes de FESAL, como jóvenes de FESAL, pudieran tener.

Cuando empezaron las elecciones su canción era “I just can’t wait to be king”, esa era la gran canción, ¡ya no puedo esperar para ser Rey!, pero sabemos que esa es la canción de un cachorrito inconsciente, de un cachorrito que no sabe muy bien lo significa la vida, los problemas, y se encuentra con Timón y Pumba, dos filósofos muy importantes; ellos le enseñan la principal solución de la vida: “Hakuna Matata”, que significa: pasa de todo, diviértete, no te comprometas a nada; tanto es así que, cuando cantan los dos leones, el león y la leona, la canción “I can feel the love tonight”, la frase final de Pumba es “we are dumbed”, el “Hakuna Matata” se acaba, el “Hakuna Matata” se acaba, jóvenes de FESAL, cuando en el corazón de ustedes hay un amor tan fuerte, hay un amor capaz de enfrentar a Scar y a sus hienas; capaz de enfrentar las dificultades, capaz de enfrentar muchos problemas, para asumir su responsabilidad y para que ustedes al final de esa canción final que se llama “The Rock’s King”, la roca del Rey, escuchen las palabras “busa simba yo”, reina león, reina.

Cuidado con el “Hakuna Matata”, cuidado con el “I just can’t wait to be King”. “We need to feel the love tonight”, the love for your University, the love for your companions, the love for your careers, the love for everybody that has put his faith, her faith, on you. Eso es lo que necesitamos esta noche, que ustedes sean capaces de asumir el compromiso de mucha gente que espera de ustedes tener mucho más que una simple bocina a la puerta de una Facultad, una simple pegatina o unos algodones de azúcar, o unas *popcorns* gratis. Hay que participar y ustedes son los que hacen que esta Universidad participe y,

sinceramente, me da mucho gusto saber que un servidor como Rector, no solamente el Rector de los directores de Facultad; yo también quiero ser su Rector.

Con la mayoría de ustedes me tocará entregarles el título de graduados en la Universidad - si ustedes no se tardan mucho, obviamente -, pero sepan que un servidor como Rector de la Universidad también quiere, y yo quiero muy seriamente, que participen en sus Facultades. Me da mucho gusto ver aquí a sus directores de Facultades, porque ellos van a ser sus interlocutores directos, ustedes tienen que ser los ojos, los oídos, la voz y el corazón de los estudiantes de la Anáhuac que participan en la Universidad.

La Anáhuac no puede ser una Universidad en la cual ustedes están sentados y yo hablo y hablo y hablo y hablo y hablo, tiene que ser una Universidad en la que ustedes viven y esto es muy rico, esto es muy importante, pero para eso cada uno y cada uno de ustedes tiene que saber que esto no se puede hacer sin comprometerse, alguna vez, no sé si lo han escuchado, alguien definió el compromiso como: “ham and eggs”, el compromiso es “ham and eggs”, ¿por qué? Porque, en el “ham and eggs” la gallina participa y el cochinito se compromete. El cochinito se compromete, la gallina sólo participa, ahí deja los huevitos y ya; hay que comprometerse y comprometerse significa estar dispuestos a estar dentro de la vida universitaria, estar dentro de las Facultades, estar dentro de las Coordinaciones, estar dentro de las carreras y sé que no estoy hablando a esa parte del auditorio, sino a esta parte del auditorio.

Hay que estar ahí dentro y yo les pido, como ellos saben que se los he pedido también a ellos, a los directores de Escuela y Facultad, que ustedes son parte viva de su gestión como directores de Facultad, es muy importante para esta Universidad que así sea, sino no habremos entendido lo que significa el compromiso de la Facultad. Cuando yo era pequeño alguien me regalo un libro de cuentos rusos y yo los leía, y había un cuento ruso que me gustaba leer muchas veces. Una vez el Rey de Rusia que tenía tres hijas, las juntó a las tres, y les preguntó: Hijas, ¿cuánto me quieren? La mayor le dijo: Papá, yo te quiero más que todos los tesoros de nuestro Imperio, y el papá dijo: Gracias, hija, tú me quieres mucho. A la segunda hija le preguntó: ¿Tú cuánto me quieres? Y la segunda hija le dijo: Papá, yo te quiero más que todos los ejércitos de nuestro Imperio, y el papá dijo: Quiere decir que me quieres mucho. Y la tercera hija le dijo: Papá, yo te quiero como el pan a la sal, el papá dijo: Hija, ¿qué pasa contigo? ¿Cómo que como el pan a la sal? O sea, tu hermana mayor me quiere como todos los tesoros, tu hermana de en medio me quiere como todos los ejércitos, ¿y tú? Como el pan a la sal. ¡Castigada, a las cocinas del palacio, hasta que reflexiones!, le dijo. Y se sentaron ese día a cenar y entonces trajeron grandes viandas con conejos, ciervos y todas las cosas que comen los emperadores rusos, y le llevaron un trocito de conejo al Rey y agarró un cacho de pan y este, al morder el pan dijo: ¡Agh! ¿Qué es esto? ¡Qué asco! ¿Quién preparó este pan?, y nadie se atrevía a decirle; en eso llegó su hija: Papá, fui yo. ¿Por qué hiciste un pan tan horrible?, cuestionó el papá y la hija le respondió: No, papá, hice un pan sin sal. El papá se quedó callado y dijo: Hija, ahora entiendo que me quieres mucho más que todos los tesoros y que los ejércitos, porque no puede ser el pan sin sal.

Presidentes de FESAL, no pueden ser Facultades sin FE-SAL. Una cosa más, de veras, del corazón de las Facultades, séanlo, séanlo, pero para poder ser esto, para poder pasar del “Hakuna Matata” al “Busa simba”, para poder ser la sal de las Facultades, hace falta que ustedes sepan qué tienen que ser, qué quieren ser, cómo quieren ser. Todos tienen claro que fecha es hoy, ¿no? ¿Todos tienen igual de claro a qué santo celebramos hoy? San Lorenzo. ¿Y qué tiene que ver San Lorenzo con todo esto? También me lo pregunto yo, déjenme ver que se me ocurre, ¿nunca han oído hablar de una película de Anthony Queen se llama “La noche de San Lorenzo”? Es una película que recoge una de escenas más curiosas que se dan en la astronomía, si hoy no hubiera nubes en el cielo, - en la Ciudad de México es difícil, es en agosto -, veríamos la mayor concentración de estrellas fugaces del año porque en la noche de San Lorenzo, la Tierra atraviesa un complejo de meteoritos a los que les han dado el nombre de “Las Leónidas”, que según cruza la atmósfera de la Tierra por ese complejo de meteoritos y lo hace durante siglos, - imagínense lo grande que es ese complejo de meteoritos -, los meteoritos atraviesan la atmósfera de la Tierra y se convierten en estrellas fugaces. A esta noche le llaman “La noche de las lágrimas de San Lorenzo”, San Lorenzo fue un mártir, un mártir que para mí tiene tres rasgos que se los quiero dejar, - si los quieren ver así como una especie de programa de vida -, San Lorenzo fue un mártir que sirvió a los pobres en la Iglesia de Roma en el Siglo III; cuando lo tomaron preso y le dijeron: llévanos a donde están los tesoros de la Iglesia, él les dijo: Yo les llevo, y en seguida les llevó a donde estaban los pobres y dijo: Estos son los tesoros de la Iglesia. Enojados con él, le

ponen en una parrilla ardiente y muere asado, muere quemado, en una parrilla ardiente antes que negar su Fe.

Déjenme que les diga esto, jóvenes de FESAL, a ustedes les toca a lo largo de este año descubrir sus valores, y si te preguntasen ¿quién es tu tesoro? ¿cuáles son tus valores? ¿por qué tú vales? ¿en qué crees tú? ¿qué es lo que te sustenta? ¿qué es lo que te hace sólido o sólida por dentro? ¿los has descubierto? Descúbrelo. Este año descubre lo que vales, descubre tus valores y, como San Lorenzo, aprende a defender tus valores, los valores de esta Universidad que son valores humanos, son valores cristianos, son valores profesionales, son valores intelectuales, son valores deportivos, aprende a defender tus valores a cualquier precio; porque entonces, también tú, también cualquiera de nosotros podrá brillar.

A ustedes les toca algo muy importante y déjenme que yo felicite a las dos presidentas, bueno a todo el equipo, pero en ustedes dos, a las presidentas salientes de FESAL, porque cuando ustedes dijeron quiero ser presidente de FESAL, quiero estar en FESAL, las vieron a ellas y dijeron: ¡Ah mira, Fer! Merece la pena ser como Fer, es padre ser como Fer, es muy padre ser presidenta de ADEFA, es bonito, porque ellas dos se animaron a entrar a la atmósfera humana como las Leónidas, como las lágrimas de San Lorenzo, a quemarse en la atmósfera humana y a brillar para ustedes.

Jóvenes de FESAL, presidentes de FESAL, equipos de FESAL, a partir de hoy a ustedes les toca ser las lágrimas de San Lorenzo, tienen que

ser capaces de entrar en la atmósfera que es la Universidad, tienen que brillar en el cielo de la Universidad siendo muy conscientes de dos cosas, ustedes saben que cuando uno ve una estrella fugaz tiene que hacer una cosa, ¿no? Pedir un deseo. Bueno, las estrellas fugaces pasan, brillan, pero dejan un deseo en el corazón, y yo les invito a que ustedes, en la Noche de San Lorenzo, en su corazón, cuando estén en su cama ya tranquilos piensen en este año tengo que descubrir mis valores, tengo que defender mis valores, tengo que saber brillar de tal forma que cuando yo pase en el corazón de otros muchos, que estarán sentados donde están sentados ustedes, el año que viene, brille el mismo deseo, la misma ilusión que brilla en ustedes, en sus corazones.

¡Muchas felicidades, FESAL 2016-2017!

--ooOoo--